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Montes Claros registra 141 casos de 
dengue em 2024
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A Prefeitura de Pirapora divulgou o resultado 
final da Lei Paulo Gustavo no município. O edital 
abrangeu diversas áreas da cultura, incluindo o 
setor do audiovisual, proporcionando oportunida-
des para artistas e projetos de diferentes segmen-
tos. 

Codanorte apresenta 
ações desenvolvidas 
na região durante 
audiência com o 
ministro 

Pirapora divulga o 
resultado final da Lei 
Paulo Gustavo
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nas mostra que o saldo de pequenos 
negócios abertos em Minas Gerais em 
2023 foi positivo: 161.268 empreen-
dimentos, entre microempreendedo-
res individuais (MEI), microempresas 
(ME) e empresas de pequeno porte 
(EPP). Desse total, 77,87% são MEI. 

Os representantes da Defensoria 
Pública da União (DPU), José Lúcio do 
Nascimento e Rodrigo Braz, se reuniram 
com a diretoria do Hospital Dilson Go-
dinho buscando o fortalecimento dos 
laços de cooperação, bem como alinha-
mento dos fluxos entre a Instituição e a 
Defensoria Pública da União. 

Saldo de abertura de pequenos negócios em Minas 
Gerais é positivo em 2023

DPU enaltece parceria com o Hospital Dilson 
Godinho 

REGIONAL 4

REGIONAL 11

Defesa Civil nacional enfatiza 
Operação Pipa no Norte de Minas
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NEGÓCIOS 9

Montes Claros já tem 141 casos de dengue nos primeiros 15 dias deste ano, conforme o boletim epidemiológico divulgado 
ontem (16) pela Secretaria Estadual de Saúde. Tem também 67 casos de febre chikungunya e sem caso de zika vírus.

A Secretaria Nacional de Proteção e Defesa Civil en-
fatizou o papel da Operação Carro-Pipa (OCP) que leva 
água potável para hidratação humana e preparo de ali-
mentos a comunidades rurais do Semiárido brasileiro. 

A Empresa de Assistência Técnica e Extensão 
do Estado de Minas Gerais (Emater-MG) começou 
a entregar nessa terça-feira (16), sementes de fei-
jão e hortaliças para vítimas da seca no Norte de 
Minas.

Emater entrega na Amams 
sementes de feijão e 
hortaliças para vítimas da 
seca

REGIONAL 4

MP recomenda 
suspensão de Cemeis 
em área verde

JUSTIÇA 7
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Ressocialização no Brasil: um caminho para a redução da 
criminalidade. Reflexões para o Ano Novo

Silêncio sobre corrupção não significa que o 
problema acabou (Parte 2)

Como a ausência de saneamento básico 
pode afetar o meio ambiente (Parte 2)

Janeiro Branco: Saúde mental enquanto é tempo

Outras 350 mil são internadas 
por causa de doenças originárias 
pela falta desse recurso. Algumas 
das moléstias propiciadas, tam-
bém colaboram com o aumento 
da taxa da mortalidade infantil. 
Portanto, saneamento é um fator 
de extrema relevância na saúde 
pública tanto para uma pequena 
comunidade local como para uma 
população de uma megacidade.

Somente com a coleta e o trata-
mento correto dos despejos com 
tecnologia apropriada se alcança a 
proteção de rios, lagos, córregos, 
mares e outros recursos hídricos 
essenciais para o ser humano. 
Uma rede de esgoto residencial 
ou industrial se não for tratada 
corretamente, durante a decom-
posição dos dejetos vai consumir 

mais oxigênio, e ele é essencial à 
vida animal como a dos peixes. A 
falta do elemento químico tam-
bém pode estimular o crescimen-
to de algas, provocando desequilí-
brio ambiental.

A cada ano as tecnologias de 
saneamento, que passam por evo-
luções e melhoramentos, têm sido 
ferramentas fundamentais para 
melhorar a qualidade das águas. 
O tratamento reduz o volume de 
agentes poluidores, vindos de di-
versas áreas rurais e urbanas pelo 
País. Esses produtos e soluções 
usados no Brasil muitas vezes são 
exatamente os mesmos emprega-
dos nos Estados Unidos e Europa 
e são considerados de ponta e ex-
tremamente seguros.

Ultimamente, tem havido mu-

danças que estimulam a nossa 
visão pelas melhores perspecti-
vas. O conceito ESG [em inglês], 
ou seja, a governança corporativa 
unida à sustentabilidade social e 
ambiental, tem sido muito presti-
giado por lideranças de empresas 
conscientes pelo mundo todo. 
Nestes novos tempos, a imagem 
e conduta da organização em-
presarial ficaram intrinsicamente 
ligadas aos seus critérios socioam-
bientais.

Os mais recentes parâmetros em 
circulação ajudam ainda na avalia-
ção geral do desempenho, e na atu-
ação no mercado e na sociedade. A 
filosofia da ESG fortalece os players 
que participam com responsabili-
dade no desenvolvimento econô-
mico e social, e promovem segu-

rança e engajamento nas tomadas 
de decisão do negócio. A conduta 
responsável dos gestores gera con-
fiança na opinião pública de que há 
comprometimento e principalmen-
te que estamos avançando para um 
mundo melhor.

No âmbito das nações compro-
metidas com o meio ambiente, o 
acordo final da Conferência das 
Nações Unidas – COP 28 – foi 
positivo ao antever a redução 
gradual do uso dos combustíveis 
fósseis (petróleo, gás natural e 
carvão) diminuindo assim a emis-
são de gases, que contribuem 
com o aumento do efeito estufa. 
Os efluentes gasosos têm prejudi-
cado substancialmente o planeta 
em que vivemos com as temidas 
mudanças climáticas.

Falar de saúde mental parece um 
lugar comum. Mas não é. Possuir 
saúde mental tem a ver com estar em 
equilíbrio com a mente e o corpo.

Por isso, no mês de janeiro, temos 
a campanha Janeiro Branco que é um 
convite a refletir sobre essa cultura 
que, na grande maioria das vezes, é 
negligenciada por tabus e preconcei-
tos que devem ser desmistificados.

A campanha tem sua importância 
redobrada para internalizar as sensa-
ções e compreender melhor nossos 
gatilhos, falhas, forças, fortalecendo 
nosso “eu” interior.

O comprometimento com a cons-
trução de uma vida mais saudável e 
feliz, deve ser uma missão de todos os 
seres humanos. O autoconhecimen-
to, a serenidade e leveza dos pensa-
mentos, além da necessidade de se 
colocar em prática novos hábitos de 
vida que estejam voltados para nossa 
psique. Sendo o objetivo principal ge-

rar conscientização individual e cole-
tiva sobre a urgência na discussão de 
temas voltados para a saúde mental.

Uma certeza devemos ter: sem 
saúde mental não existe paz, não há 
harmonia nas relações e nem energia 
para cuidar das coisas mais simples 
da vida. Além do mais, não há sossego 
para zelar por quem amamos. Visto 
isso, o cuidado com a saúde mental é 
um investimento urgente e, sem som-
bra de dúvidas, uma preciosa ação 
que promove bem-estar e equilíbrio 
ao ser humano.

Como seres únicos e desejantes 
estamos sempre em busca de sus-
tentação e capacitação para uma vida 
saudável. Mas essa plenitude está 
muito além apenas do controle físico 
e orgânico, a parte emocional tam-
bém requer uma atenção especial e 
um olhar mais afetuoso.

De forma evidente, quanto mais 
falamos sobre nossos sentimentos, 

mas conscientes ficamos de nossos 
vazios e das nossas forças. Afinal, 
quem cuida da mente, cuida da vida. 
Neste sentido, é de suma importância 
falar, pensar e agir em prol dos trans-
tornos psíquicos que alteram nossa 
vida gerando desestruturação mental 
e emocional.

Em meio a tantas turbulências co-
tidianas, a campanha demonstra que 
devemos sim, estar comprometidos 
com a construção de uma vida mais 
feliz e saudável, para nós e para que 
amamos.

E quem ganha praticando novos 
hábitos em favor da mente? Você. 
Combater o adoecimento mental e 
promover um melhor gerenciamento 
das emoções, é tarefa de todos.

Se formos livres por dentro, nada 
nos aprisionará por fora. Mas não 
se engane, corpo, mente e emoções 
exigem o mesmo cuidado. Não só em 
janeiro, mas durante todo o ano. Não 

negligencie seu estado emocional e 
nem sua saúde mental. Esteja atento 
a todo e qualquer sinal de sofrimento 
psíquico.

Procure expressar mais os sen-
timentos e promova seu ponto de 
equilíbrio e autonomia encontrando 
a paz interior. Afinal, como define a 
própria OMS – Organização Mundial 
de Saúde, o conceito de saúde é um 
completo estado de bem-estar físico, 
mental e social, não apenas a ausên-
cia de doenças ou demais enfermida-
des.

Portanto, comece hoje a desen-
volver seu próprio JANEIRO BRAN-
CO, mais não se limite apenas ao 
mês de Janeiro, promova e busque 
o melhor entendimento sobre ter-
mos como: “saúde mental”, “saú-
de emocional”, “sentido de vida”, 
“qualidade de vida” e “harmonia 
nas relações humanas”.

Desenvolva o poder de um rela-

Todo final de ano é marcado 
por infinitas reflexões sobre com-
promissos e opções de um novo 
começo.

A esse novo começo é possível 
agregar planos que envolvam mu-
danças efetivas e políticas para en-
carar difíceis situações que o Brasil 
enfrenta.

Vamos pensar, por exemplo, no 
aumento do índice de criminalida-
de no País, no aumento do número 
de detentos, nas condições carce-
rárias e, principalmente no fato de 
que, ao ingressar em um sistema 
penitenciário, a grande maioria dos 

que foram privados de liberdade, 
em algum momento, voltarão ao 
convívio social. E, a pergunta a ser 
feita é em que condições e, princi-
palmente, com quais perspectivas, 
eles retornarão à Sociedade

A ressocialização de detentos é 
um assunto complexo e importan-
te. Existem várias políticas públicas 
que visam a recuperação da pessoa 
privada de liberdade, sendo de 
todo relevante apontar que este é 
um assunto que merece a atenção 
de mais brasileiros. O que podemos 
fazer enquanto sociedade nesse 
sentido? É uma reflexão oportuna 
para o final do ano

A reintegração desses detentos 
pode ser feita através de um pro-
jeto de política penitenciária que 
tenha como finalidade recuperar 
os indivíduos isolados da sociedade 
para que estes possam, retornar ao 
convívio social.

Por outro lado, todos sabemos 
que o cuidado com o ser humano 
de forma integral é fundamental 
para a reintegração à sociedade.  
Aspectos como a atenção à saúde 
física e mental, o suporte jurídico 
e a orientação educacional podem 
apresentá-los a novas perspectivas 
sobre o futuro, longe da criminali-
dade.

Dados oficiais indicam que o 
Brasil já possui, desde 2017, a ter-
ceira maior população carcerária 
do mundo. Em 2022, a população 
carcerária do Brasil ultrapassou 830 
mil pessoas, de acordo com dados 
da 17ª edição do Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública.

Um dos caminhos para enfrentar 
a situação do sistema penitenciário 
brasileiro é enfrentar os desafios en-
contrados para a reinserção de pre-
sos na sociedade, complementando 
as iniciativas governamentais na 
qualificação dessas pessoas, já que 
é sabido que mais da metade dos 
encarcerados possuem baixo grau 

de escolarização. Dessa forma, sus-
tentar a si próprio e aos familiares 
é um grande desafio, uma vez que 
não se tem as habilidades laborais 
demandadas pelo mercado. A falta 
de uma rede de apoio é um dos 
maiores entraves nesse processo, já 
que a baixa qualificação influencia 
diretamente na reincidência dessas 
pessoas. 

Nas unidades prisionais admi-
nistradas em regime de cogestão 
existem exemplos de recuperação, 
formação e reinserção efetiva des-
ses indivíduos na sociedade, e esses 
cases de sucesso podem e devem 
ser ampliados. Fica aqui uma refle-

xão de que programas estruturados 
e consistentes de ressocialização 
podem ser uma importante alter-
nativa para o impasse enfrentado 
pela população carcerária no Brasil 
de hoje.

Isso nos leva a uma outra citação 
de Platão, filósofo conhecidíssimo 
que disse literalmente “Às vezes na 
vida, nós nos sentimos acorrenta-
dos. Sem sequer sabermos que te-
mos a chave”. A discussão está pos-
ta. Vamos aproveitar o período de 
recomeço determinado pelo final 
do ano para planejarmos e refletir-
mos sobre ações mais abrangentes 
e eficazes nesse sentido.

Há décadas as denúncias de 
corrupção se sucedem, mas o 
Estado brasileiro está longe de 
garantir punições à altura do mal 
que essa prática representa para 
o país. Há menos de três anos, o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidiu por maioria declarar a 
incompetência da 13ª Vara Fede-
ral de Curitiba e anulou as ações 
penais contra o então ex-presi-
dente da República no contexto 
da Operação Lava Jato, deflagrada 
em 2014 e que investigou corrup-
ção em contratos firmados entre 
empreiteiras e empresas estatais. 
Na Lava Jato, cerca de 200 pes-
soas foram presas e condenadas 

por corrupção ativa ou passiva 
- incluindo figuras dos altos es-
calões da República – e dezenas 
de empresas confessaram práti-
cas ilegais e assinaram acordos 
de leniência relativos aos crimes 
de corrupção, organização crimi-
nosa e lavagem de dinheiro, con-
cordando em devolver aos cofres 
públicos mais de R$ 28 bilhões, 
valor que, corrigido, hoje supera 
R$ 31 bilhões.

O resultado da maior operação 
contra a corrupção da história 
do Brasil foi aniquilado porque 
o STF julgou ter havido falhas 
processuais. A anulação das sen-
tenças – muitas apesar de ante-

riormente confirmadas pelo pró-
prio STF – não deu a nenhum dos 
beneficiários atestado de honesti-
dade porque em momento algum 
foi mencionado nas decisões que 
os atos de corrupção não existi-
ram. Os processos voltaram às fa-
ses iniciais e futuras condenações 
ainda são possíveis, embora não 
mais prováveis.

Antes da Lava Jato, no período 
entre 1995 e 2002, outros grandes 
esquemas de corrupção abalaram 
o país. O mais relevante foi o do 
Banestado, cujos réus voltaram 
a ser pegos em delitos pela Lava 
Jato, o que mostra que esse é um 
mal recorrente no Brasil.

O que mais surpreende é 
como a classe política reage ao 
combate à corrupção. Agora mes-
mo tramita no STF ação proposta 
por partidos da situação – como 
PSOL, PCdoB e Solidariedade – 
buscando a suspensão das mul-
tas a serem pagas pelas empresas 
condenadas na Lava Jato, embora 
tais punições tenham se dado 
com provas e graças à coopera-
ção técnica do Ministério Públi-
co Federal, Controladoria Geral 
da União, Ministério da Justiça 
e Tribunal de Contas da União. 
Trata-se de iniciativa legal, mas é 
lamentável que partidos políticos 
– cuja sobrevivência financeira é 

constituída por fontes de recur-
sos dos tributos federais (fundos 
partidário e eleitoral) – dedi-
quem-se a defender interesses 
sabidamente não republicanos de 
empreiteiros. Uma mancha a mais 
no Legislativo Federal, já corre-
tamente criticado, por exemplo, 
pela prática do Orçamento Secre-
to, que consumiu R$ 19,4 bilhões 
em 2023.

Lamentavelmente, o Brasil tem 
um histórico assustador de cor-
rupção. Em 2005, o portal do Tri-
bunal de Contas da União (TCU) 
estimava que a corrupção no país 
alcançava de 3% a 5% do Produ-
to Interno Bruto (PIB), hoje algo 

em torno de R$ 330 bilhões a R$ 
550 bilhões/ano. Naquele mesmo 
ano, segundo o Fórum Paraibano 
de Combate à Corrupção, o Brasil 
ocupava a 62ª posição – entre 146 
países – no nível de honestidade. 
Registrava índice de 3,7 na escala 
de 0 a 10, na qual 10 é a nota do 
país mais honesto.

Outros estudos confirmam a 
posição vexatória brasileira. Tra-
balho publicado pela respeita-
da Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (FIESP) em 
dezembro de 2017 estimou a cor-
rupção brasileira naquele ano em 
pelo menos 2% do PIB, algo como 
R$ 220 bilhões/ano.

cionamento genuíno consigo e com 
um profissional de saúde mental 
para que descubra tendências na-
turais que o levem de encontro ao 
auto crescimento e desenvolvimen-

to pessoal, para superar problemas 
conflitantes, traumas ou dificuldades 
emocionais. Afinal, a responsabilida-
de pela qualidade de vida e bem-estar 
é uma ação individual e intransferível.    
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Câmara de Montes 
Claros regulamenta lei 
de licitações e contratos 
administrativos

Projeto beneficia catadores de materiais 
recicláveis em Montes Claros

Montes Claros recebe tenda tecnológica 
da Cemig

    MÃOS PARA SACIAR A FOME

GIRLENO ALECAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros publicou a portaria nº 
08/2024 que regulamentou a Lei de 
Licitações e Contratos Administrati-
vos, conforme publicação no diário 
oficial, com 13 páginas. Aplicam-se 
as disposições desta portaria, no 
que couber e na ausência de norma 
específica, aos convênios, acordos, 
ajustes e outros instrumentos con-
gêneres celebrados por órgãos e 
entidades da Administração Pública 
da Câmara de Montes Claros e ob-
servadas as disciplinas específicas, 
aplicam-se as disposições desta 
Portaria a qualquer contratação 
pública, ainda que esta não seja for-
malizada pelo instrumento de con-
trato. Os regulamentos já editados 
pela União, para execução da Lei nº 
14.133/2021.

A portaria determina que além 
do previsto no na Lei Federal con-
sideram-se apostila: instrumento 
que tem por objetivo registrar e/
ou anotar novas condições que não 
alterem a essência da avença ou 
que não modifiquem as bases con-
tratuais, seja no verso do termo de 
contrato ou por meio de outro do-

cumento a ser juntado a este termo, 
como nas situações elencadas; área 
técnica: unidade administrativa res-
ponsável pelo planejamento, coor-
denação, gestão e acompanhamen-
to das ações relacionadas ao tema 
ao qual a demanda apresentada 
pelo demandante esteja associada, 
podendo também atuar como área 
demandante.

Tem também a autoridade máxi-
ma: na Coordenadoria dos Setores: 
Coordenador nomeado pelo Pre-
sidente da Câmara; na Administra-
ção: Gerente Administrativo equiva-
lente; c) na Câmara: Presidente da 
Câmara e Ordenador de despesas. 
A autoridade superior ao agente 
público que emitiu um ato adminis-
trativo. O contrato toda e qualquer 
forma de acordo legalmente pre-
visto entre a administração pública 
municipal e particulares, incluindo 
aditivos e demais ajustes; deman-
dante solicitante ou coordenadoria 
responsável pelo Documento de 
Formalização de Demanda, respon-
sável pela elaboração do Projeto 
Básico, Termo de Referência e de-
mais instrumentos de ordem técni-
ca; documento de formalização de 
demanda e requerimento em que o 

demandante indica e detalha a ne-
cessidade de contratação e, quando 
for o caso, apresenta sua estimati-
va de preço; o documento de não 
conformidade formalizado pela 
Coordenadoria de Compras com 
o objetivo de apontar sugestões, 
correções e saneamentos a serem 
realizados pelo demandante do ob-
jeto na documentação que instruiu 
o Requerimento de Compras.

O plano de contratações anual 
consolida as demandas de contra-
tação da administração direta e en-
tidades da administração indireta, 
individualmente, para o exercício 
subsequente ao de sua elabora-
ção; tem o fiscal administrativo de 
contrato que é o agente ou a co-
missão responsável pelo acompa-
nhamento da execução de serviços 
terceirizados ou obras, com cessão 
exclusiva de mão de obra, com as 
atribuições e responsabilidades 
previstas; o fiscal de contrato é o 
agente ou a comissão responsável 
pelo acompanhamento e fiscaliza-
ção operacional da execução do 
contrato firmado entre a Câmara 
Municipal de Montes Claros e par-
ticulares e com as atribuições e res-
ponsabilidades.

Com o apoio do Fundo Nacio-
nal de Solidariedade da Conferen-
cia Nacional dos Bispos do Brasil, 
o projeto ‘Mãos para Saciar a Fome’ 
da Legião de Assistência Recupe-
radora (O Nosso Lar) adquiriu e 
entregou 203 cestas básicas, des-
tinadas aos catadores de materiais 

recicláveis de Montes Claros. A di-
fícil realidade enfrentada por esses 
trabalhadores, devido à queda no 
preço de venda dos materiais cole-
tados, comprometeu significativa-
mente seu poder de compra. Eles 
enfrentam agora dificuldades para 
garantir não apenas a alimentação 

diária, mas também para arcar com 
despesas essenciais, como contas 
de água, energia e outros gastos 
essenciais.

Em resposta a essa situação, a 
comunidade se uniu para aliviar as 
dificuldades enfrentadas pelos cata-
dores e catadoras. O projeto ‘Mãos 

O Circuito de Eficiência Ener-
gética receberá até amanhã (18), 
toda a comunidade da cidade de 
Montes Claros, promovendo a 
conscientização sobre a impor-
tância do uso sustentável e inte-

ligente da energia elétrica. Insta-
lada na praça Dr. João Alves, no 
centro da cidade, a tenda tecnoló-
gica e a unidade móvel do projeto 
ficam no local do dia 15 a 18 de 
janeiro, abertas para visitação das 

9h às 17h.
A tenda oferece jogos intera-

tivos que promovem diversão e 
conhecimento com foco no fo-
mento da mudança de hábitos, 
reduzindo o desperdício de ener-

gia elétrica e contribuindo para a 
sustentabilidade dos municípios 
mineiros por onde o projeto pas-
sa. As técnicas dos games são apli-
cadas em situações cotidianas que 
favorecem o aprendizado tornan-

do-o ainda mais prazeroso.
Dessa maneira, a companhia 

busca fomentar a mensagem de 
seu Programa de Eficiência Ener-
gética, por meio da educação, 
objetivando criar uma cultura do 

uso eficiente e seguro da energia 
elétrica. As atividades do circuito 
são gratuitas e abertas a todos os 
perfis e acontecem em espaços 
abertos, favorecendo a inclusão. 
(GA)
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para Saciar a Fome’ não se limita 
apenas aos catadores de materiais 
recicláveis; também contempla 
outros grupos vulneráveis, como 
carroceiros e comunidades de ocu-
pações urbanas, que têm recebido 
apoio constante da obra social lo-
cal. Além disso, alguns catadores 
individuais foram diretamente be-
neficiados por essa ação solidária.

A entrega das cestas básicas 
ocorreu nos galpões de reciclagem, 
locais onde esses trabalhadores de-
sempenham um papel crucial na 
preservação do meio ambiente. A 
Legião de Assistência Recuperado-
ra reitera seu compromisso com a 
promoção da dignidade humana e a 
construção de uma sociedade mais 
justa e solidária.

Essa iniciativa não apenas ofe-
rece alívio imediato às famílias 
afetadas, mas também destaca a im-
portância de parcerias e ações cola-
borativas para enfrentar desafios so-
ciais. Ao unir forças, a comunidade 
de Montes Claros mostra que a so-
lidariedade é a chave para superar 
adversidades e construir um futuro 

mais promissor para todos.
O Nosso Lar é uma associação 

sem fins lucrativos que busca pro-
porcionar melhorias nas condições 
de tratamento e qualidade de vida 
de pessoas em situação de vulne-
rabilidade social. A distribuição 
das cestas básicas é uma das ações 
que fazem parte do objetivo geral 
do projeto, que é contribuir para a 
garantia da segurança alimentar dos 
grupos vulneráveis neste período 
pós-pandemia.

Conheça a Legião de Assistência 
Recuperadora (Nosso Lar) funciona 
na rua Glaucilândia, 175, São Judas 
– Montes Claros.  

O Departamento de Serviço So-
cial da Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB) analisou 
um total de 540 projetos em 2022. 
Destes, aprovou 186 projetos, no 
valor total de R$ 4,9 milhões. Fo-
ram 98 aprovados para o Eixo 1, 48 
para o Eixo 2 e 40 para o Eixo 3. 
A distribuição por região geográfica 
foi a seguinte: Norte, 22; Nordeste, 
54; Centro-Oeste, 20; Sudeste, 61, 
e Sul, 29. Dentro do território da 

Arquidiocese de Montes Claros, em 
2021 e 2022 foram apoiados pelo 
FNS cinco projetos, no valor total 
de R$ 117 mil. Esses projetos são 
exemplos concretos da importância 
da Coleta da Solidariedade para a 
promoção da dignidade humana e 
o compromisso com os pobres em 
diversas regiões do Brasil.

O Fundo Nacional de Solidarie-
dade apoia diversos projetos so-
ciais em todo o Brasil, incluindo o 
projeto ‘Mãos para Saciar a Fome’ 
da Legião de Assistência Recupera-
dora. A Coleta da Solidariedade é 
uma oportunidade para as pessoas 
contribuírem com esses projetos 
e ajudarem a combater a fome no 
Brasil. A Coleta da Solidariedade é 
uma oportunidade para as pessoas 
contribuírem com esses projetos 
e ajudarem a combater a fome no 
país. É no Domingo de Ramos, que 
é quando a Coleta da Solidariedade 
é realizada, as pessoas fazem sua 
doação e contribuem para transfor-
mar a realidade de tantas pessoas e 
comunidades que precisam de soli-
dariedade e compromisso. (GA)
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Emater entrega na Amams sementes de 
feijão e hortaliças para vítimas da seca

Defesa Civil nacional enfatiza Operação 
Pipa no Norte de Minas

Pirapora divulga o 
resultado final da 
Lei Paulo Gustavo

As sementes de feijão

A Prefeitura de Pirapora divul-
gou o resultado final da Lei Paulo 
Gustavo no município. O edital 
abrangeu diversas áreas da cultura, 
incluindo o setor do audiovisual, 
proporcionando oportunidades 
para artistas e projetos de diferen-
tes segmentos. A seleção foi reali-
zada de forma criteriosa, levando 
em consideração a qualidade e 
relevância dos projetos para a co-
munidade piraporense.

O próximo passo agora é o en-
vio das documentações de habilita-
ção pelos habilitados, que ocorrerá 
até amanhã (18). É fundamental 
que os contemplados fiquem aten-
tos a esse prazo e enviem as docu-
mentações. Tanto os habilitados, 

como suplentes do Edital 004/2023 
serão contemplados pelo recurso, 
devido algumas categorias não te-
rem abrangido a quantidade de 
vagas.

A Sejuc informa que serão aber-
tos novos editais, sendo na área do 
audiovisual as categorias (média 
metragem, videoclipes e forma-
ção e qualificação no audiovisual) 
e nas demais áreas culturais, com 
premiação em diversas categorias. 
Em Pirapora, a Lei Paulo Gusta-
vo garantiu o montante de R$ 
510.432,09 para contemplar artis-
tas, produtores e fazedores de cul-
tura piraporense, sendo que 70% 
do valor serão aplicados em ativi-
dades audiovisuais. (GA)
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O GIRLENO ALENCAR

A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG) começou 
a entregar nessa terça-feira (16), 
sementes de feijão e hortaliças 
para vítimas da seca no Norte de 
Minas. A entrega será descentra-
lizada em Almenara, Janaúba, Ja-
nuária e Unaí e; na segunda-feira 
(22), na sede da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), em Montes Cla-
ros. Serão 1 mil sacas de semen-
tes de feijão que atenderá 12,5 
mil produtores da agricultura fa-
miliar e de hortaliças para 3 mil 
produtores em 89 municípios. 
Estas são as primeiras medidas 
práticas que chegam às vítimas da 
seca no Norte de Minas.

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, salienta que 
no dia 22 de dezembro o estado 
autorizou a Emater-MG a utilizar 

R$ 2 milhões para aquisição de 
sementes de feijão, que serão 
distribuídas para agricultores 
familiares das regiões atingidas 
pela seca. Como se trata de uma 
cultura de ciclo curto, ela permi-
te que os produtores retornem 
à atividade, com geração mais 
rápida de renda para as famílias. 
O anúncio foi feito em Montes 
Claros pelo presidente da Emater-
-MG, Otávio Maia. Aliado a isto, a 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG), tem auxiliado 
os agricultores familiares que ad-
quiriram crédito de custeio com 
seguro (Proagro, por exemplo) a 
procurarem a instituição financei-
ra e fazer a Comunicação de Per-
das (COP). O agente financeiro 
será responsável por designar um 
perito para fazer o levantamento 
de comprovação das perdas no 
campo.

A estiagem que atinge as re-
giões Norte, Noroeste e Nordes-

te de Minas Gerais já afetou 326 
mil produtores rurais, conforme 
levantamento da Emater-MG. O 
abastecimento de água está com-
prometido em 78,4% das pro-
priedades rurais, prejudicando o 
consumo de pessoas e rebanhos.  
A área de grãos perdida soma 92 
mil hectares, principalmente de 
milho, feijão e soja. A estimativa 
é que 91,3% das lavouras com ir-
rigação deixaram de ser irrigadas 
e que 71% do que já foi semeado 
nessas áreas deverão ser replan-
tados, caso haja chuva suficiente 
nas próximas semanas.

Na pecuária, o levantamento 
da Emater-MG aponta que, em 
56,4% das propriedades, o esto-
que de volumoso para alimentar 
o gado (cana, silagem e capineira) 
está esgotado e 27,8% têm quan-
tidade suficiente para 15 dias. 
Apenas 15,8% das propriedades 
pesquisadas possuem alimenta-
ção suficiente para o gado para 
30 dias.

A Secretaria Nacional de Prote-
ção e Defesa Civil enfatizou o papel 
da Operação Carro-Pipa (OCP) que 
leva água potável para hidratação 
humana e preparo de alimentos a 
comunidades rurais do Semiárido 
brasileiro. O Norte de Minas é o 
único local onde o serviço é reali-
zado pela Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil, pois nas outras lo-
calidades é pelo Exercito brasileiro. 
Em Minas Gerais é denominado de 
Transporte e Distribuição de Água 
Potável (TDAP).

Até o meio de dezembro, mais 
de 150 milhões de litros de água 

potável foram distribuídos ao povo 
mineiro, atendendo 955 comunida-
des, o que beneficiou mais de 104,4 
mil pessoas. Com uma logística efi-
ciente que envolve 92 caminhões, a 
rápida resposta da Defesa Civil miti-
gou o impacto da seca prolongada, 
levando alívio às regiões atingidas. 
No total, 73 municípios foram am-
parados com um primeiro aten-
dimento, 58 municípios com um 
segundo atendimento, 31 municí-
pios com um terceiro atendimento 
e, ainda, oito municípios com um 
quarto atendimento.

A Operação Pipa, através de uma 

cooperação mútua entre o Ministé-
rio de desenvolvimento regional, 
leva água potável para hidratação 
humana e preparo de alimentos a 
comunidades rurais do Semiárido 
brasileiro. 

Por meio da iniciativa, em 2023, 
foram percorridos mais de 58,77 
mil quilômetros para a realização 
de 788 mil entregas de água. O vo-
lume de água recebido pela popu-
lação superou 8,4 bilhões de litros. 
A média mensal de pessoas bene-
ficiadas foi de 1,3 milhão em 366 
municípios. Do total investido na 
operação, R$ 533,5 milhões foram 

destinados à execução e quase R$ 
9 milhões para o monitoramento.

Ao longo do ano, as equipes da 
Defesa Civil nacional realizaram 
quatro visitas em campo para su-
pervisionar a operação. As ações 
envolveram conversas e entrevistas 
com beneficiários, apontadores e lí-
deres comunitários, visitas a manan-
ciais, reuniões técnicas com as defe-
sas civis municipais e verificação de 
conformidade dos carros-pipa, entre 
outras ações que tiveram o objetivo 
de colher informações para soluções 
ou melhorias nos processos que en-
volvem a OCP. (GA)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

DIOCESE DE JUIZ DE FORA COMPLETA 100 ANOS

No dia 1° de fevereiro de 2024, a Diocese de Juiz de Fora completa 100 
anos e, para comemorar o marco, foram preparadas uma série de festividades. 
A programação, que terá início na quinta-feira (1°) com a abertura do tríduo 
comemorativo, contará com missas, procissões, arrecadação de alimentos para 
projetos sociais, inauguração de monumento e evangelizashow com o Padre 
Pierre. As preparações para o Centenário Diocesano começaram há três anos, 
sendo que cada etapa teve um santo específico consagrado. Em 2021, São José 
foi o escolhido para ser celebrado, enquanto em 2022 foi a vez de Santo Antônio 
e, em 2023, de Nossa Senhora. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/15-01-2024/diocese-de-juiz-
-de-fora-completa-100-anos-confira-a-programacao-das-festividades.html

ESTÁDIO DE VARGINHA TROCA ILUMINAÇÃO

O Estádio Municipal Prefeito Dilzon Melo (Melão) passou por uma ampla 
revitalização que incluiu também o sistema de iluminação e a colocação de um 
placar eletrônico. A inauguração ocorreu no final de semana, quando estiveram 
presentes o prefeito Vérdi Melo, o vice-prefeito Leonardo Ciacci e também o 
ex-prefeito Dilzon Melo. “O importante é a inauguração dessa revitalização. É a 
alegria do povo, futebol é alegria! Nós estamos proporcionando isso em todos 
os setores. O importante é que nós possamos pulverizar e valorizar o recurso 
público”, disse o prefeito Vérdi Lúcio Melo. (O Debate – Varginha)

https://www.odebatenoticias.com.br/post/est%C3%A1dio-do-mel%C3%A3o-
-tem-nova-ilumina%C3%A7%C3%A3o-de-led-e-placar-eletr%C3%B4nico

 

LAVRAS REALIZA MUTIRÃO EDUCATIVO

Intensificando as ações de combate ao mosquito Aedes aegypti durante o 
período chuvoso, a Prefeitura de Lavras promoveu um mutirão educativo orien-
tando a população sobre os cuidados necessários para identificar e eliminar 
os criadouros nas residências. A ação contou com a participação dos agentes 
de saúde, que ressaltaram a importância da colaboração da população para a 
proteção do comunidade na prevenção das arboviroses transmitidas pelo Aedes 
aegypti (dengue, zika e chikungunya). A prevenção é a melhor forma de comba-
ter a doença. ( Jornal Panorama – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/prefeitura-de-lavras-realiza-mutira-
o-educativo-de-combate-ao-mosquito-aedes-aegypti/

ATLETAS ESTREANTES SE PREPARAM PARA 
A VOLTA AO CRISTO

Atletas de todo o Brasil, profissionais e amadores, vão participar da 41ª Volta 
ao Cristo, que será realizada no dia 28 deste mês em Poços de Caldas. Muitos 
vão encarar o percurso íngreme pela primeira vez. Entre os estreantes na Vol-
ta ao Cristo está a fisioterapeuta Jamile Gonçalves. Corredora assídua, Jamile 
diz que decidiu participar da prova para ultrapassar limites. A Volta ao Cristo 
Unimed está entre as 20 corridas mais difíceis do Brasil. A largada é no estádio 
Ronaldão, na zona oeste da cidade. Os atletas vão correr 16 km. (Poçoscom – 
Poços de Caldas)

https://pocoscom.com/atletas-estreantes-se-preparam-para-a-volta-ao-cris-
to/

 

CARNAVAL BH COM KIT RESSACA

O Intercity BH Expo, o maior hotel da rede Intercity no país, lança seu “Pa-
cote Carnaval”, focado na experiência do folião com serviços diferenciados, 
como o “Kit Ressaca”, café da manhã revigorante, bar com drinks especiais, 
room service. Belo Horizonte está se consolidando como um dos destinos mais 
desejados para os foliões em busca da alegria contagiante das marchinhas de 
Carnaval. Com mais de 536 blocos de rua e 581 cortejos são esperados cerca de 
5,5 milhões de foliões na capital, dados da Associação Brasileira da Indústria de 
Hotéis em Minas Gerais (ABIH-MG) indicam um crescimento de 30% na ocupa-
ção da rede hoteleira. (MG Turismo – Belo Horizonte )

https://mgturismo.com.br/intercity-bh-expo-lanca-pacote-de-carnaval-
-com-kit-ressaca-e-bar-com-drinks-para-atrair-folioes/

 

EMMEL ABRE NOVAS TURMAS

A Escola Municipal de Música Eunézimo Lima (Emmel) abre nesta segun-
da-feira (15), as inscrições para novas turmas e vagas de instrumentos para o 
ano de 2024. Há disponibilidade para turmas de iniciação musical infantil e 
adulto, canto, guitarra, violão, saxofone, trompete e violino. Os dias e os horá-
rios das aulas, bem como o limite de idade para os alunos (quando aplicável) 
estão descritos nos formulários de inscrição disponíveis no link: https://linktr.
ee/emmelformiga. De acordo com a Prefeitura, a inscrição não garante a vaga. 
Após o preenchimento. A direção da Escola de Música entrará em contato com 
o interessado para confirmação. (Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/emmel-abre-nesta-segunda-feira-ins-
cricoes-para-novas-turmas/

 
IFMG-GV: CAMPANHA ‘UNIFORME SOLIDÁRIO’

O Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais 
(IFMG) de Governador Valadares anuncia a segunda edição da campanha “Uni-
forme Solidário”. Desta vez, a iniciativa visa envolver ainda mais os alunos dos 
cursos técnicos integrados, especialmente os estudantes do terceiro ano e os 
egressos. Organizado pelas professoras de Matemática Ana Catarina Cantoni e 
Deise Borel, o projeto busca arrecadar uniformes usados em bom estado de 
conservação. As doações passarão por uma seleção criteriosa, lavagem, etique-
tagem, e por fim, distribuídas a estudantes da instituição que necessitam desse 
tipo de apoio. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/ifmg-gv-promove-campanha-uniforme-solidario/
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De acordo com o Arcebispo Metropolitano Dom Gil Moreira, a 
estimativa é de que a comemoração reúna de 5 a 10 mil fiéis

Norte de Minas ajuda maior 
produtividade de algodão em 
pluma do país

Januária aguarda vigilância 
sanitária para iniciar hemodiálise

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ajudou Minas 
Gerais a alcançar maior produtivi-
dade de algodão em pluma do país, 
de acordo com dados da Associação 
Brasileira de Produtores de Algo-
dão (Abrapa). Na safra 2022/2023, 
a produção atingiu média de 2.045 
kg por hectare. A marca é resultado 
do Programa Mineiro de Incentivo 
à Cultura do Algodão (Proalminas), 
que mudou o cenário da cotonicul-
tura mineira nos últimos 20 anos. 
Para se ter uma ideia, os dados em 
2004/2005 correspondiam a 978 kg 
por hectare. Ou seja, o número mais 
do que dobrou.

“O algodão vem realizando o so-
nho da gente. Consegui aumentar a 
área da terra, meu terreno tinha só 
cinco hectares, agora são 20. Com-
prei uma motinha e um carrinho. 
Conheci o algodão quando criança e 
estou nele até hoje, esperando que 
dias ainda melhores virão”, relata o 
agricultor José Alves de Souza, mais 
conhecido como Zé Brasil, do muni-
cípio de Catuti. “A gente quer perma-
necer aqui no nosso lugar, no Norte 
de Minas”, completa o produtor.

O programa concede isenção de 
imposto à indústria, que se compro-
mete a adquirir uma cota de algodão 
de produtores mineiros. A cada real 
de incentivo fiscal do governo, es-
tima-se retorno de R$ 1,42 para a 
economia do Estado. “Isso mostra 
a importância de termos conexões 
e redes integradas de trabalho entre 
Poder Público, agricultura e indús-
tria. Essa iniciativa fez com que a 
cotonicultura crescesse no estado e 
fez com que a indústria mineira ti-

vesse um abastecimento de algodão 
de qualidade, produzido dentro do 
seu território. Poucos países têm ati-
vos como esse”, avalia o presidente 
emérito da Associação Brasileira das 
Indústrias Têxteis, Fernando Valente 
Pimentel.

Ao longo dos 20 anos de imple-
mentação do Proalminas, de 2003 a 
2023, a produção de algodão cres-
ceu de 85,5 mil toneladas para as es-
timadas 133,4 mil toneladas na safra 
2023/2024. Se não houver atrasos, a 
colheita em 2024 tem início no mês 
de maio e fim em agosto. A política 
pública é coordenada pela Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa) em parceria com a 
Associação Mineira dos Produtores 
de Algodão (Amipa) e as indústrias 
têxteis de Minas Gerais.

O Proalminas dispõe de recursos 
provenientes do Fundo de Desen-
volvimento da Cotonicultura no Es-
tado de Minas Gerais (Algominas), 
direcionados para a execução de 
ações e a instalação de estruturas 
que visam fortalecer a competitivida-
de da agroindústria mineira. Outra 

aplicação dos recursos do Algominas 
é a Central de Classificação de Fibra 
de Algodão, conhecida como Minas 
Cotton, um laboratório da Amipa 
também localizado em Uberlândia.

Essa infraestrutura é reconhecida 
internacionalmente por sua precisão 
na análise do produto, equiparan-
do-se tecnologicamente aos gran-
des concorrentes do mercado têxtil 
global. Os recursos provêm de um 
percentual da desoneração fiscal 
proporcionada pelo Estado para as 
indústrias têxteis que participam do 
programa. “A qualidade da fibra do 
algodão mineiro, aprimorada a cada 
safra por meio de um monitoramen-
to contínuo pelos produtores em 
seus cuidados e práticas de manejo 
nas lavouras, é avaliada pela Minas 
Cotton. O laboratório representa a 
principal referência de classificação 
de fibras no estado, acumulando 
ao longo de quase duas décadas de 
prestação de serviços um volume su-
perior a 6,8 milhões de análises”, ex-
plica o superintendente de Inovação 
e Economia Agropecuária da Seapa, 
Feliciano Nogueira de Oliveira.

Em dezembro de 2023, os dois 
equipamentos de HVI (High Volume 
Instrument) utilizados pelo Minas 
Cotton para analisar as propriedades 
das fibras de algodão foram classifi-
cados em primeira e segunda colo-
cação no ranking mundial do comitê 
Consultivo Internacional do algodão 
o round test CSITC (Icac na sigla em 
inglês), com os resultados mais pre-
cisos para esse interlaboratorial. Par-
ticiparam dessa quarta rodada anual 
de avaliação 150 instrumentos para 
ensaios da fibra do algodão de todo 
o mundo.

As máquinas avaliadas medem 
a qualidade das fibras do algodão a 
partir de quesitos como comprimen-
to da fibra, uniformidade do compri-
mento, índice de fibras curtas, índice 
de micronaire, resistência da fibra, 
entre outras características importan-
tes para o mercado do algodão. “Es-
ses índices apontados pela entidade 
internacional representam uma das 
melhores pontuações já obtidas na 
história do Icac, que foi criado em 
2007”, comenta o gerente de labo-
ratório na Amipa, Anicézio Resende.

O Hospital Municipal de Januária 
aguarda a vigilância sanitária para 
iniciar as sessões de hemodiálise 
que desde o dia 9 de dezembro foi 
vistoriado pelo governador Romeu 
Zema. Ele conheceu o anexo cons-
truído junto ao hospital municipal 
de Januária que foi reformado e 
equipado para sediar a unidade 
que vai oferecer o procedimento 
para pacientes em tratamento renal. 
“Essa entrega está dentro do nosso 
plano, de descentralizar a saúde em 
Minas Gerais. Como governador do 
Estado, não quero ninguém viajan-
do três, quatro, cinco horas para fa-
zer um tratamento, cirurgia e muito 
menos um procedimento contínuo, 
como hemodiálise. Então, o inves-
timento realizado aqui representa 
um avanço para a região Norte de 
Minas”, destacou Zema. 

Com investimentos estaduais na 
ordem de R$ 1 milhão - e contrapar-
tida municipal de R$ 755 mil - estão 
previstas 24 máquinas e poltronas 
de hemodiálise para atender cerca 
de 101 pacientes por dia. O servi-
ço de hemodiálise é uma demanda 
antiga de Januária e região e vai am-
pliar o acesso da população a aten-
dimentos de média e alta complexi-
dade, beneficiando cerca de 175 mil 
pessoas. Atualmente, os pacientes 
da região precisam se deslocar até 
Brasília de Minas ou montes claros 
para o atendimento.

O Hospital Municipal de Januária 
é contemplado pelo Valora Minas e 
já recebeu R$ 6,8 milhões. A partir 
do início da hemodiálise, esse re-
curso poderá ser usado para custear 
o serviço.  No estado, em 2021, o 
Governo de Minas repassou R$ 29 
milhões para 59 municípios que já 
prestavam serviços de hemodiálise. 
O recurso foi utilizado para aquisi-
ção de novos equipamentos e am-
pliação do atendimento. Em 2022, 
foi publicada resolução que prevê 
incentivo para aquisição de equipa-
mentos de hemodiálise e reforma 
de estabelecimentos em regiões que 
não possuem o serviço. O recurso 
para a reforma do Hospital Muni-
cipal de Januária é por meio dessa 
resolução. 

O prefeito de Januária, Maurício 
Almeida do Nascimento destaca a 
implantação do serviço no municí-
pio como um marco histórico para 
a região. E lembra que a instalação 
do serviço será possível graças ao 
aumento do investimento em saúde 
feito pelo Governo de Minas.  “Pen-
sávamos que essa transformação na 
área da saúde estava longe de acon-
tecer, mas, com o apoio do Governo 
de Minas, a realização desse sonho 
está sendo possível: ter nossa popu-
lação atendida e evitar o que ocorre 
hoje, a população ter que percorrer 
400 quilômetros para fazer esse tipo 
de tratamento” pontuou. (GA)

EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2024 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 31/01/2024 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual, a ser feito por empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, na forma da legislação. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subsequente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2024 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    396,00 De 801 a 1.000 R$   3.960,00 
De 61 a 100 alunos R$    660,00 De 1.001 a 1.500 alunos R$   6.600,00 
De 101 a 200 alunos R$ 1.320,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 13.200,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.980,00 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 19.800,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.640,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 26.400,00 
De 601 a 800 alunos R$ 3.300,00 Acima de 10.000 alunos R$ 33.000,00 
 

O evento teve a presença 
do governador Romeu 

Zema
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Montes Claros registra 141 casos de 
dengue em 2024

DPU enaltece parceria com o Hospital 
Dilson Godinho 
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Saúde

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros já tem 141 casos 
de dengue nos primeiros 15 dias 
deste ano, conforme o boletim epi-
demiológico divulgado ontem (16) 
pela Secretaria Estadual de Saúde. 
Tem também 67 casos de febre chi-
kungunya e sem caso de zika vírus. 
No boletim de 8 de janeiro, tinha 8 
casos de dengue, 10 casos de febre 
chikungunya e um de zika. Montes 
Claros terminou o ano de 2023 com 
8.417 casos de dengue e uma morte; 
11.628 casos de febre chikungunya e 
sete mortes e; dez casos de zika vírus 
e uma morte.

Desde ontem, mais de 500 arma-
dilhas foram espalhadas em casas de 
Montes Claros para capturar ovos do 
mosquito Aedes aegypti, com o uso 
da tecnologia ovitrampas que está 
sendo usada em apenas 11 cidades 
do Brasil, com o foco de capturar os 

óvulos e larvas do mosquito e des-
trui-los.

O boletim estadual mostra que 
até 15 de janeiro Minas Gerais regis-
trou 11.658 casos prováveis (casos 
notificados, exceto os descartados) 
de dengue. Desse total, 3.983 casos 
foram confirmados para a doença. 
Até o momento, não há óbitos con-
firmados por dengue no estado e 
três óbitos estão em investigação. 
Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 1.726 casos pro-
váveis da doença, dos quais 1.223 
foram confirmados. Até o momen-
to, um óbito foi confirmado por 
chikungunya em Minas Gerais e 
nenhum óbito está em investigação. 
Quanto ao vírus zika, até o momen-
to, não foram registrados casos pro-
váveis, nem confirmados da doença. 
Também não há óbitos confirmados 
ou investigação por zika em Minas 
Gerais.

Os representantes da Defenso-
ria Pública da União (DPU), José 
Lúcio do Nascimento e Rodrigo 
Braz, se reuniram com a diretoria 
do Hospital Dilson Godinho bus-
cando o fortalecimento dos laços 
de cooperação, bem como alinha-
mento dos fluxos entre a Insti-
tuição e a Defensoria Pública da 
União. Participaram da reunião, o 
diretor administrativo Éder Tadeu 
Pinheiro Brandão; o superinten-
dente Antônio Cezar dos Santos; 
a supervisora do setor financeiro 
Valquíria Vieira Guedes, a gerên-
cia de planejamento Ana Elisa 
Duarte; o assistente jurídico do 
Núcleo de Apoio à Gestão (NAG), 
Eric Francis de Matos Gonçalves; e 
Anne Caroline Pereira, auxiliar do 
setor de Compras. 

“A diretoria do HDG convidou 
os representantes da DPU com a 
finalidade de interação e fortale-
cimento da parceria, além de ali-
nharmos os fluxos e procedimen-
tos, como forma de melhor e mais 
rápido cumprir requisições expe-

didas e também as decisões judi-
ciais”, explicou o diretor adminis-
trativo Éder Pinheiro Brandão.  O 
defensor-público chefe da DPU, 
em Montes Claros, José Lúcio do 
Nascimento Neto explicou que a 
reunião foi bastante proveitosa e 
que o Hospital Dilson Godinho se 
notabiliza pela sua organização, 
presteza e eficiente na comunica-
ção, o que só favorece a maior ra-
pidez no atendimento aos pacien-
tes, que nestes casos precisam de 
um atendimento sério e uma justi-
ça pronta para atendê-los. 

“A DPU e o HDG tem um con-
tato muito próximo na Judiciali-
zação da Saúde. Especialmente 
na área de Oncologia, onde são 
encaminhados vários pacientes 
que precisam de medicamentos 
que não são fornecidos pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS). A DPU 
representa judicialmente os pa-
cientes e ajuíza ações para obter 
esses medicamentos via decisão 
judicial. Essa reunião teve como 
propósito estreitar essa comuni-

cação, essa troca de documentos, 
que sempre se fazem necessárias”, 
explicou Nascimento. 

O Hospital Dilson Godinho é 
referência no atendimento onco-
lógico e recebe diversas deman-
das da Justiça Federal, no sentido 
de disponibilização e aplicação 
de medicamentos em pacientes 
do Sistema Único de Saúde, além 
da realização de procedimentos 
cirúrgicos. “A visita veio para ali-
nhar a tramitação administrativa 
das demandas, visando atender de 
forma mais rápida os anseios dos 
pacientes e dos seus familiares, 
que precisam de uma resposta 
imediata, frente à patologia vivi-
da”, explicou o assistente jurídi-
co do NAG, Eric Francis de Matos 
Gonçalves. 

Localizado em Montes Claros, 
quinta maior cidade do Estado, 
com mais de 414 mil habitantes, 
o Hospital Dilson de Quadros 
Godinho atende conjuntamente 
com os outros hospitais, uma po-
pulação superior a dois milhões 

de habitantes, incluindo a ma-
crorregião norte de saúde com 
86 municípios, além dos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri e sul 
da Bahia. O HDG oferece serviços 
de média e alta complexidade nas 
mais variadas especialidades mé-
dicas em Montes Claros, na Uni-
dade de Oncologia e Nefrologia 

em Salinas, na Unidade de Nefro-
logia, em Pirapora, e, futuramen-
te, nas unidades de Oncologia em 
Brasília de Minas e Pirapora. 

O Hospital Dilson Godinho 
possui 104 leitos públicos, con-
vênios e particulares com previ-
são de ampliação para 144 leitos 
até o final dezembro deste ano. 

Deste total, 100 leitos serão to-
talmente voltados para os atendi-
mentos aos pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Em 2022 
foram mais de 352 mil interna-
ções e procedimentos ambula-
toriais. Quase 297 mil desses 
atendimentos são destinados aos 
pacientes do SUS. (Ascom HDG)
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Comarca de Montes Claros participa 
das cooperações judiciais

MP recomenda suspensão de Cemeis 
em área verde
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GIRLENO ALENCAR

A Comarca de Montes Claros 
participou das cooperações judi-
ciais realizadas na 1ª Instância e 
beneficiaram 117 comarcas e 237 
unidades jurisdicionais em 2023, 
conforme dados disponibilizados 
pelo Sistema de Informações Es-
tratégicas do Judiciário (Sijud) até 
novembro do ano passado. O regi-
me de cooperação de magistrados 
tem possibilitado um melhor apro-
veitamento dos recursos materiais 
e humanos do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG) e, conse-
quentemente, reduzido o acervo 
processual. 

Foram realizados 563.996 atos 
processuais por meio de coope-
rações no âmbito dos Núcleos de 
Justiça 4.0 (Cooperação Judiciária, 
Cível, Criminal, Fazenda Pública e 
Central de Execução de Medida de 
Segurança), dos mutirões do Júri e 
do Programa Justiça Eficiente (Pro-
jef 5.0), sendo 71.880 atos jurisdi-
cionais e 492.116 atos de secretaria. 
A estratégia está inserida no Progra-
ma Pontualidade, que foi concebi-

do com o propósito de prestar co-
operação a unidades judiciárias de 
1ª Instância que encontram-se com 
elevada taxa de congestionamen-
to judicial. Na atual gestão, ele foi 
transformado em Programa Pontua-
lidade 5.0 e passou a abranger a 1ª 
e a 2ª instâncias, com a tramitação 
dos processos feita integralmente 
em ambiente virtual próprio.

Segundo o presidente em exer-
cício do TJMG e superintendente 
judiciário, desembargador Luiz Car-
los Corrêa Junior, a Corte mineira 
tem sido estratégica para aumentar 
a eficiência na prestação jurisdicio-
nal. “O número de processos que 
chega diariamente ao Poder Judiciá-
rio é muito superior à nossa capaci-
dade de resposta. Então, temos que 
usar criatividade e medidas tecno-
lógicas. A cooperação remota é uma 
das formas que o Poder Judiciário 
mineiro tem utilizado com inteli-
gência para fazer frente a essa gama 
de processos. Tem sido uma medi-
da extremamente exitosa porque 
nós temos suplantado os números 
que havíamos atingido graças a essa 
cooperação”, afirmou. 

O promotor do Ministério Público 
de Minas Gerais, Guilherme Roedel 
Fernandez expediu recomendação para 
que a Prefeitura de Montes Claros sus-
penda as obras do Cemei Madre Paula 
Elizabeth em área verde no bairro São 
Mateus. A ordem de serviço foi dada na 
última sexta-feira. Ele lembra que “todos 
têm direito ao meio ambiente ecologica-
mente equilibrado, bem de uso comum 
do povo e essencial à sadia qualidade 
de vida, impondo-se ao Poder Público e 
à coletividade o dever de defendê-lo e 
preservá-lo para as presentes e futuras 
gerações”, comentou Fernandez.

O promotor salientou ainda que a 
alteração e supressão de espaços ter-
ritoriais especialmente protegidos só 
podem ser feitas através de lei e que a 
competência para preservação e conser-
vação do meio ambiente, tanto natural 
quanto artificial, é concorrente entre 

União, Estados, Distrito Federal e Muni-
cípios. “A edição do Decreto Municipal 
nº 4.678/2023 pelo Prefeito de Montes 
Claros, que desafetou, mediante permu-
ta de categorias, área verde do bairro 
Jardim São Mateus para edificação de 
uma unidade do sistema municipal de 
ensino foi editado sem qualquer partici-
pação popular nem autorização legisla-
tiva”, pondera.

Guilherme Fernandez ressaltou ain-
da que “a área verde desafetada, aparen-
temente, possui relevante cobertura ve-
getal, com árvores de grande porte, não 
tendo havido participação, autorização 
ou qualquer deliberação do Codema 
e aparentemente, contraria o Código 
Florestal, na medida em que suprimirá 
a área verde prevista para o loteamento 
São Mateus; aliado ao abaixo-assinado 
de moradores do bairro Jardim São Ma-
teus contrários a obra”. (GA)

O fórum Gonçalves Chaves



Montes Claros, quarta-feira, 17.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanm.com.br8 SeguRança públiCa

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu, nessa segun-
da-feira (15/1), o inquérito que 
apurou a morte de uma jovem, de 
21 anos, ocorrida em Nova Portei-
rinha, região Norte do estado. O 
ex-companheiro da vítima, com 
quem ela teve um filho e de quem 
estava grávida de um segundo, foi 
indiciado por feminicídio qualifi-
cado, furto, ocultação de cadáver 
e fraude processual.

As investigações iniciaram no 
dia 5 setembro de 2022, quando o 
corpo da vítima foi encontrado às 
margens da rodovia MGC 122, na 
altura do Km 147, sem nenhuma 
identificação.

INVESTIGAÇÃO

Conforme a delegada Glênia 

Balieira Torres Aquino, com base 
na análise do laudo da perícia mé-
dico-legal, a equipe da Delegacia 
de Polícia em Janaúba, responsá-
vel por apurar crimes de homicí-
dio, identificou a vítima por meio 
de um fragmento de tatuagem. 
Após contato com a família e re-
alização do exame de DNA, foi 
possível concluir que o corpo en-
contrado era o da jovem.

Durante os trabalhos, policiais 
recuperaram o celular da vítima, 
que havia sido vendido pelo sus-
peito após o crime, e constataram 
que, após matar a jovem e ocul-
tar seu corpo, o homem furtou o 
celular dela e se apossou de suas 
redes sociais. Nelas, o homem fa-
zia postagens e conversava com 
parentes e amigos da vítima, pas-
sando-se por ela, dando a enten-

der que a jovem ainda estava viva.

PRISÃO

No curso dos trabalhos inves-
tigativos, o homem foi preso tem-
porariamente e teve o carro apre-
endido e periciado. No interior 
do veículo, foram encontrados 
indícios de que o automóvel teria 
sido utilizado pelo suspeito para 
transportar o corpo da ex-compa-
nheira.

Segundo Glênia, a vítima so-
freu diversas pancadas na cabe-
ça, o que causou a sua morte. A 
motivação pode estar relacionada 
a nova gestação da jovem e uma 
possível tentativa de reconcilia-
ção por parte da vítima, contra-
riando a vontade do suspeito. 
(Ascom PCMG)

Dois investigados pela morte 
de um rapaz em uma festa à fan-
tasia em Brasília de Minas foram 
presos preventivamente nesta 
terça-feira (16). Segundo a Polícia 
Civil, Thiago Alves Ramos, de 23 
anos, morreu em decorrência de 
uma hemorragia após ser ferido no 
peito com uma garrafa.

“As provas levantadas indicam 
que ambos estavam na festa, tanto 
autor e vítima, quando esbarraram 
um no outro e começou ali uma 
desavença, só que terceiros inter-
vieram e os afastaram. Mesmo afas-
tados, o autor provocava a vítima 
e a vítima revidou às provocações 
verbas”, detalhou o delegado Flá-
vio Cavalcanti Rocha.

A confusão continuou com a 
participação de um segundo ho-
mem. “Em determinado momento, 
o autor surpreendeu a vítima com 
golpes e socos, e um segundo [ho-
mem] identificado também parti-
cipou e começou a socar a vítima. 
O autor principal estava com uma 
garrafa na mão, quebrou essa gar-
rafa e golpeou a vítima novamente 

na altura do peito, perto da axila, o 
que gerou a hemorragia e o óbito”, 
ressaltou Calvacanti.

Thiago Alves Ramos recebeu 
atendimento médico no hospital 
da cidade, mas precisou ser trans-
ferido para Montes Claros por con-
ta da gravidade de seu estado de 
saúde.

Ainda conforme o delegado, a 
PC tem relatos da participação de 
um terceiro homem, que também 
teria cometido agressões contra 
a vítima. O promotor de Justiça 
João Paulo Fernandes disse que “a 
finalidade da prisão preventiva é 
principalmente proteger a socie-
dade de novos ataques por parte 
desses autores e também para que 
se garanta o julgamento célere, a 
antecipação da colheita de provas 
e os depoimentos deles na condi-
ção de denunciados, levando-os ao 
julgamento o mais rápido possível, 
que é o que a sociedade deseja 
hoje em dia que a impunidade não 
prevaleça.”

 “Pretendemos que seja ofereci-
da a denúncia, a ação penal, contra 

os três envolvidos levando a cabo 
e chegando ao encerramento por 
meio do Tribunal do Júri, uma vez 
que se tratou de um homicídio 
qualificado, por meio cruel, por 
motivação torpe e por recurso que 
tornou completamente impossível 
a defesa da vítima, que se encon-
trava sozinha e foi atacada por três 
jovens.”

Laura Almeida, prima de Thia-
go, disse que o desejo da família é 
que os culpados sejam punidos. 

“A gente tá indo atrás de justiça, 
de alguma coisa para confortar a 
família, porque é uma situação mui-
to difícil [...] Nada vai trazer ele de 
volta ou vai desfazer o que está fei-
to, mas que sirva de exemplo para 
pessoas terem mais empatia, foi um 
motivo tão bobo... [...] o mínimo 
que a gente espera é que os res-
ponsáveis sejam punidos de fato 
e que sirva de exemplo.”

O QUE DIZEM AS DEFESAS

O advogado Antônio Marcon-
des, que defende o preso, de 

21 anos, afirma: “meu cliente é 
totalmente inocente e não teve 
qualquer participação nesse fato 
criminoso. Ademais, meu cliente 
compareceu espontaneamente 
à delegacia de polícia e prestou 
todas as informações necessárias 
aos esclarecimentos dos fatos e 
não prejudicou em nenhum mo-
mento as investigações. A prisão 
preventiva decretada em seu des-
favor é totalmente injusta e pre-
cipitada.”

Carlos Pereira de Carvalho Jú-
nior, que defende o outro preso, 
de 30 anos, destacou: “meu clien-
te se apresentou espontaneamen-
te à delegacia da Polícia Civil, 
esclarecendo os fatos da forma 
como ele entende que ocorreram, 
relatou todo o ocorrido e reafir-
mou perante a autoridade policial 
que não teve nenhuma participa-
ção nos golpes que levaram à fata-
lidade ocorrida.”

Os defensores disseram ainda 
que estão tomando as medidas 
para solicitar a soltura dos ho-
mens de 21 e 30 anos.

A Polícia Civil concluiu o in-
quérito que apurava a morte do 
menino, de cinco anos, baleado 
pelo pai na porta da escola em 
Claro dos Poções. O homem ainda 
atirou contra o atual namorado da 
ex-companheira e se matou.

“A gente sabe que ele veio pre-
parado do Serro [onde morava] 
para Claro dos Poções para come-
ter alguma coisa errada. No carro, 
além da arma, havia uma garrafa 
pet com cerca de dois litros de 
líquido inflamável e uma faca”, de-
talhou o delegado Giovani Siervi.

A PCMG identificou que o ve-
ículo era alugado e que a arma 
pertencia a uma pessoa que já 
morreu.

Ainda de acordo com o delega-
do, os fatos podem ter acontecido 
de uma forma diferente da que foi 
planejada pelo autor. Como ele 
não aceitava o término do rela-
cionamento, essa pode ter sido a 
motivação do crime.

“A grande demanda que ele 
tinha era com a ex-companheira, 
provavelmente ele estava achan-
do que ela iria levar a criança na 
escola, só que encontrou com o 
namorado dela levando a criança 
e acabou cometendo o crime na-
quela circunstância. A gente acre-

dita que ele premeditou um crime 
um pouco diferente daquele que 
aconteceu, talvez ele quisesse fa-
zer algo com a ex, mas como não 
encontrou acabou fazendo contra 
o namorado dela e contra o filho 
e, em seguida, contra ele mesmo.”

Por conta da morte do investi-
gado, é extinta a punibilidade do 
crime. Mesmo assim, as provas 
levantadas foram encaminhadas 
para análise do Ministério Público.

RELEMBRE O CASO

No dia 1 de novembro de 
2023, um homem atirou contra o 
próprio filho, de cinco anos, e no 
companheiro da ex-mulher, na en-
trada de uma escola em Claro dos 
Poções. Após o atentado, ele dispa-
rou contra a própria cabeça.

Segundo a Polícia Militar, o pai 
e a mãe do menino estavam em 
processo de litígio pela guarda da 
criança.

“Por volta das 13h, o pai da 
criança esperou o momento em 
que o atual da ex-mulher chegasse 
para entregar o menino no Centro 
Municipal de Educação Infantil Tia 
Naza. Ao visualizar os dois, o ho-
mem atirou contra a criança e con-
tra o padrasto dela”, disse o sar-

gento Joelson Bertoldo na época.
Ainda conforme informações 

levantadas pela PM, ao perceber 
que estava sendo seguido pelo 
e que o homem tinha disparado 
duas vezes, o padrasto da criança 
pediu socorro para o porteiro, que 
abriu o portão, e depois o homem 
disparou novamente. As vítimas 
estavam na bicicleta quando foram 
atingidas.

A polícia informou também que 
no momento que os dois estavam 
caídos no chão, o homem puxou 
a criança pelo cabelo e atirou, de-
pois, disparou contra o padrasto 
do menino.

Após ser ferido, o menino iria 
ser transferido de helicóptero para 
a Santa Casa de Montes Claros, 
mas na hora de iniciar a transfe-
rência, ele teve parada cardiorres-
piratória e não resistiu.

O pai dele também chegou a 
ser transferido por outro helicóp-
tero, mas morreu após sofrer uma 
parada cardiorrespiratória no mo-
mento em que a aeronave pousou 
em Montes Claros.

O padrasto da criança foi atin-
gido de raspão na cabeça e estava 
com suspeita de fratura na clavícu-
la. Ele também foi transferido para 
Montes Claros.

Homem é indiciado por morte de
ex-companheira em Nova Porteirinha

PC captura suspeitos da morte de homem 
durante festa em Brasília de Minas

PC conclui inquérito 
que apurava a morte do 
menino baleado pelo pai 
em escola
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O Instituto Santo Antônio de Formação, Educação e 
Cultura - Isafec, CNPJ: 18. 201.699/0001- 13 nós termos 
do capítulo Vll, artigo 39, torna público e convoca os 
seus associados para uma reunião extraordinária a re-
alizar no dia dezesseis de Fevereiro do ano de dois mil 
e vinte quatro às 18:30h, em primeira chamada, ou às 
19:00h, em segunda chamada, com qualquer número 
de presentes, a se realizar na Avenida Leonel Beirão de 
Jesus, número 3337… na Vila Telma, na cidade de Mon-
tes Claros com as seguintes pautas:

Prestação de contas.
Alteração do Estatuto.
Esclarecimentos gerais.

Montes Claros, 17 de Janeiro de 2024.
Atenciosamente,

Leila Regina Aragão
Presidente do ISAFEC

Levantamento do Sebrae Minas mostra que seis a cada dez empreendimentos 
abertos no ano passado são do setor de Serviços

Levantamento feito pelo Sebrae 
Minas mostra que o saldo de peque-
nos negócios abertos em Minas Ge-
rais em 2023 foi positivo: 161.268 
empreendimentos, entre microem-
preendedores individuais (MEI), 
microempresas (ME) e empresas de 
pequeno porte (EPP). Desse total, 
77,87% são MEI. O saldo é resul-
tado da diferença entre os empre-
endimentos abertos (387.277) e os 
fechados (226.009).

Os dados são de 1º de janeiro a 
9 de dezembro do ano passado, e 
mostram uma queda de 16,2% em 
relação ao mesmo período de 2022, 
quando o saldo foi de 192.366 pe-
quenos negócios abertos no estado.

O setor de Serviços se destacou, 
com um saldo de 100.169 negócios 
abertos, sendo 3.760 EPP, 24.840 
ME e 71.569 MEI. “De forma geral, 
os pequenos negócios apresenta-
ram resultados positivos, com saldo 
favorável entre abertura e fecha-

mento em todos os setores. O MEI 
continua em expansão, confirman-
do seu potencial de dinamizar a 
economia e ampliar as possibilida-
des para a atuação empreendedora 
de profissionais de vários ramos. 
Por isso, a categoria traz números 
tão expressivos”, explica o presi-
dente do Conselho Deliberativo do 
Sebrae Minas, Marcelo de Souza e 
Silva.

O Comércio registrou o se-
gundo maior saldo de abertura de 
pequenos negócios: 27.873 novos 
empreendimentos. A Indústria apa-
rece em terceiro lugar entre os MEI 
e EPP, com saldos de 14.883 e 495 
empresas, respectivamente.

As atividades que mais se desta-
caram entre os pequenos negócios 
criados em 2023 foram Promoção 
de vendas, com saldo de 7.909, 
seguida de Preparação de docu-
mentos e serviços especializados 
de apoio administrativo (7.048) e 

Obras de alvenaria (6.826).

ATIVIDADES ENCERRADAS

Em Minas Gerais, 226.009 pe-
quenos negócios foram encerrados 
no ano passado, o que representa 
um aumento de 18,26% em relação 
ao mesmo período de 2022. Desse 
total, 177.545 são MEI, o que pode 
ser justificado pela facilidade da ca-
tegoria em encerrar as atividades, 
por ter processos menos burocrá-
ticos para realizar a baixa do CNPJ.

O setor de Serviços foi o que 
registrou o maior número de fe-
chamento de empresas (109.815), 
seguido do Comércio (65.664).

No entanto, os indicadores ma-
croeconômicos sugerem que 2023 
foi mais positivo do que o previsto 
inicialmente, com um crescimento 
da economia brasileira em 2,9%. “A 
expectativa é de que a recuperação 
da renda das famílias e os estímulos 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), promove a 
iniciativa ‘Adote o Verde’. Seu pro-
pósito é assegurar a conservação e o 
visual agradável das praças, jardins 
e canteiros da cidade, por meio de 
parcerias entre o município e em-

presas privadas. Isso contribui de 
forma efetiva para que as praças 
sejam mais seguras e mantém a na-
tureza preservada, melhorando a 
qualidade de vida das famílias.

Diversas empresas já se enga-
jaram na adoção de praças, co-
laborando com a Prefeitura para 
transformá-las em espaços mais 

agradáveis para a comunidade, ao 
mesmo tempo em que contribuem 
para a preservação ambiental. Essas 
empresas assumem a responsabili-
dade pela manutenção, jardinagem 
e aprimoramento dessas áreas, en-
quanto a Prefeitura se encarrega de 
fornecer recursos como energia e 
água. Além de tudo, o “Adote o Ver-

de” auxilia na diminuição de custos 
para o Município.

Para obter mais informações 
sobre o programa ‘Adote o Verde’, 
entre em contato com a SEMMA, 
localizada na avenida José Corrêa 
Machado, 900, no bairro Ibituru-
na, ou ligue para o (38) 2211-3339. 
(ANDRÉ SENNA)

O programa ‘Viver Mais’, da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social da Prefeitura de Montes Cla-
ros, em parceria com a Secretaria 
de Esportes e Juventude, realizou 
na tarde dessa segunda-feira, 15, a 
abertura da Colônia de Férias para 
Idosos. Secretários, servidores e 
diversos idosos participantes do 
programa participaram de uma tar-
de com muito forró no Clube dos 
Fazendeiros, com apresentação do 
cantor forrozeiro Rubão Capa.

O secretário de Desenvolvi-
mento Social, Aurindo Ribeiro, 
disse que “esses momentos são 
de fundamental importância para 
proporcionar entretenimento a 
todos vocês. A Administração está 
oferecendo políticas públicas para 
todos os idosos de nossa cidade”.

O aposentado Afonso Olivei-
ra Rocha, 74 anos, é morador do 
bairro Maracanã e participa do 
programa há pouco mais de um 
mês. “Esse programa apareceu na 
minha vida como um sonho. Era 
disso que eu estava precisando. E 

essa colônia de férias tá bastante 
divertida”, afirmou.

Joaquina Alves, 69 anos, é mo-
radora do bairro São José e está 
participando do programa desde o 
início. “Eu fui uma das primeiras 
pessoas a se matricular no progra-
ma. As atividades e ações que rea-
lizamos são momentos de lazer e 
diversão. Estou muito feliz em par-
ticipar da colônia de férias. É um 
momento de interação para nós, 
que estávamos com tempo ocioso 
dentro de nossas casas”, destacou.

A coordenadora do Programa 
Viver Mais, Marina Mendonça Ma-
ciel, destacou que “nos preocu-
pamos em fazer uma semana com 
muitas atividades. E demos início 
com uma apresentação do forro-
zeiro Rubão Capa, que colocou 
todo mundo para dançar. É uma 
alegria ver o sorriso no semblante 
de cada um”.

A programação segue hoje com 
a exibição do filme Diário de Uma 
Paixão, seguida por uma dinâmica 
e debate sobre o filme. Na quarta-

Saldo de abertura de pequenos negócios 
em Minas Gerais é positivo em 2023

Prefeitura investe em 
parcerias para melhorar 
a qualidade de vida da 
população

Prefeitura promove Colônia de Férias para 
idosos

governamentais continuem impul-
sionando a demanda por produtos 

e serviços. Ainda assim, a cautela é 
necessária devido ao grau de incer-

teza e volatilidade quanto ao cená-
rio externo”, analisa Silva.
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-feira, 17, haverá palestra sobre a 
solidão na terceira idade e uma di-
nâmica com os participantes. Logo 
após a palestra, haverá um bingo 
com sorteio de vários prêmios. Na 
quinta-feira, 18, acontecerá um 
mutirão de saúde, quando os parti-
cipantes do programa participarão 
de atividades físicas e brincadeiras, 
auriculoterapia, ventosa, liberação 
miofascial e massagem. 

A colônia de férias será encerra-
da com um passeio no Parque Sa-
pucaia, com atividades com o pro-
fessor e educador físico Nadson. 
O evento tem o apoio da Áudio 
Center e da Oral Center, unidade 
do bairro Major Prates. (RUBENS 
SANTANA)
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Sérgio implora para que Ísis não conte a Giovanni que ele não é filho biológico de 
Helena e Jonas. Adriana confronta Helena. Giovanni diz a Cris que não consegue perdoar 
mentiras. Lara pede a Nice que não a deixe esmorecer em relação a Mário. Disfarçado, 
Marcos agride Ulisses e rouba seu carro para entregar a Jairinho. Tony não gosta de ver 
Renée e Rico juntos. Lara desabafa com Adriana, Natália e Carol sobre Mário. Roberto tem 
uma nova ideia para afastar Lara do trabalho.

Pascoal consegue a assinatura de Maria na procuração. Merreca constata que Maria 
foi dopada e aciona a médica. Luna se desespera ao saber do estado da mãe. Pascoal 
vai embora apressado do hospital. Selena conta sua história para Jefinho. Pascoal acer-
ta os detalhes de seu golpe com Vieirae Sandra. Rui paga César pelas pedras preciosas 
contrabandeadas. Preciosa chega à casa de Pascoal e encontra Sandra. Lampião orga-
niza uma caixa com lembranças para levar para Mercedes.

RESUMO DE Novelas
Marino fica sabendo por Jurecê que Vinícius está com Irene. Silvério sente medo ao 

ser ameaçado por Antônio, e acaba pedindo ao Barão para armar a fuga do cliente. Viní-
cius aproveita a ausência de Irene e consegue avisar para Marino onde ele e Danielzinho 
estão. Anely decide romper com Natercinho e ficar com Luigi. Marino surpreende Irene 
na saída do hotel, e lhe dá voz de prisão. Irene se nega a entregar Danielzinho. Caio visita 
Antônio na cadeia e confronta o pai. 

Téo descarta a possibilidade do homem que está presente no festejo ser seu pai 
biológico. Na coxia, Karen fala para Patrick que se recusa a alterar o desfecho da peça, 
já que deixar o final feliz pode aproximar Romeu e Julieta. Príncipe elogia Clara e diz 
que quanto mais o tempo passa, mais ela o impressiona; Hélio chega na conversa e 
fica incomodado. Dimitri, Ellen, Ian e Nath abrem o portal para o Mundo da Imagi-
nação e a gangue Pedalzera espia tudo através de uma janela. Para provocar o Mauro 

que conversa com Mariana, Telma caminha de mão dada com Mini, depois de Mauro se afastar, Telma dispensa Mini. 
Glaucia e Fred contratam pessoas para sabotar a peça. Mariana e Vera se emocionam na peça teatral por entender 
que a obra é baseada na vida delas. Pedalzera insinua que o portal aberto por Dimitri, Ellen, Ian e Nath surge a partir 
da imaginação. Bassânio vê Basílio tentando arrombar uma casa com o pé de cabra.

No ‘BBB 24’, Yasmin Brunet faz desabafo 
sobre compulsão alimentar. Entenda o que é 
o problema

Tá rolando? Vaza foto de Ana Hickmann e 
Edu Guedes em momento íntimo

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Yasmin Brunet tem feito desaba-
fos sobre problemas que vem en-
frentando com a comida. Entenda 
o que a modelo está passando:

Após ouvir uma série de pia-
dinhas de Rodriguinho, Yasmin 
Brunet fez um desabafo sobre es-
tar passando por uma compulsão 
alimentar. O distúrbio, controlado 
pela modelo fora da casa, se agra-
vou após a pressão e tensão do 
reality.

Durante o raio-x desta terça-
-feira (16), Yasmin Brunet assumiu 
estar preocupada com o próprio 
comportamento. Nas redes sociais, 
as falas da modelo geraram preocu-

pação entre os fãs.

“Eu tô completamente descom-
pensada na alimentação, estou 
muito ansiosa, eu já tive questões 
alimentares, eu estou depositando 
tudo na comida, não achei que se-
ria tão intenso como está sendo, 
a questão da comida. Quem tem 
questões alimentares vai enten-
der, você se sente cheia e vazia ao 
mesmo tempo e parece que único 
momento que não penso e fico an-
siosa é quando como. Isso tá sendo 
bem complicado”, disse a modelo 
no programa.

O que é a compulsão alimentar?
Segundo a nutricionista Ana 

Paula Braun, da Clínica “Execelên-
cia”, o distúrbio é caracterizado 
pelo consumo excessivo e desen-
freado de alimentos em um curto 
período de tempo.

“A comida pode servir como 
uma forma de conforto temporário 
ou mesmo fuga, proporcionando 
um alívio emocional momentâ-
neo. A Yasmin comentou que esta-
va sentindo muita falta do cigarro 
eletrônico e este também pode ter 
sido um dos gatilhos. No entanto, 
o ciclo vicioso pode se transformar 
em um padrão prejudicial, afetan-
do a autoestima, a saúde física e o 
bem-estar geral da participante”, 
comenta a especialista.

Ana Hickmann e Edu Guedes fo-
ram flagrados juntos em Paraty, no 
Rio de Janeiro, no último final de 
semana. Saiba mais detalhes!

Assessoria de Ana Hickmann nega 
namoro com Edu Guedes, mas os 
dois foram flagrados juntos várias ve-
zes nos últimos dias

Ana Hickmann e Edu Guedes jun-
tos! Em foto divulgada por Leo Dias 
no ‘Fofocalizando’, apresentadores 
aparecem no mar de Paraty, no Rio 
de Janeiro

Ana Hickmann e Edu Guedes: 
imagens dos dois em clima de pro-
ximidade em um elevador foram di-
vulgadas pelo jornalista Alessandro 
Lo-Bianco, do ‘A Tarde é Sua’

Ana Hickmann e Edu Guedes se 
tornaram alvos de rumores de namo-
ro, dois meses após o fim conturbado 
do casamento da apresentadora com 
Alexandre Correa. Mesmo que a as-

sessoria da famosa negue um roman-
ce, vazou, nesta terça-feira (16), mais 
imagens que mostram que o clima 
entre eles, no mínimo, é de muita 
intimidade.

Em uma foto divulgada por Leo 
Dias durante o “Fofocalizando”, Ana 
aparece em uma lancha enquanto 
Edu a aguarda em um jet ski no mar. 
Segundo o jornalista, a apresenta-
dora embarcou na garupa e os dois 
circularam agarradinhos com a moto 
aquática. O registro foi feito em Para-
ty, cidade do litoral do Rio de Janei-
ro, no último final de semana.

Ana e Edu já haviam sido vistos 
juntos em um resort luxuoso, no Ré-
veillon. A assessoria da apresentado-
ra, no entanto, afirmou que tudo foi 
uma coincidência. “O que pode ter 
levado ao surgimento dessa informa-
ção é o fato deles terem se encontra-
do no final do ano no mesmo resort. 
Mas os dois estavam lá com suas fa-

mílias, foi uma coincidência”, disse a 
equipe da loira. Seria a viagem para 
Paraty mais uma coincidência envol-
vendo os dois?

FAMÍLIA DE ANA HICKMANN 
ESTÁ CIENTE DO RELACIONAMEN-
TO COM EDU GUEDES, DIZ JORNA-
LISTA

A revelação do suposto relaciona-
mento de Ana e Edu veio à tona atra-
vés do jornalista Ricardo Feltrin. Os 
dois já teriam assumido o romance 
para as famílias de ambos, inclusive, 
Alexandre Júnior, filho da famosa, te-
ria sido apresentado ao novo namo-
rado da mãe.

Ricardo ainda afirma que Ana 
e Alexandre não se tratavam como 
marido e mulher mesmo antes do 
episódio da agressão física e que o 
romance da apresentadora com Edu 
Guedes já vem desde o ano passado. 
O empresário, inclusive, já estaria 
ciente do namoro.
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Codanorte apresenta ações desenvolvidas na 
região durante audiência com ministro 

Cruzeiro já abriu negociação com Douglas 
Costa?

Atlético abre conversas para retorno de 
Bernard

Jogador do América se 
destaca junto de Vini Jr. e 
Neymar em estatística

O Departamento de Assistência 
Social do Codanorte, composto 
pela gerente Rosivânia Nascimento 
Nunes e a Assistente Social Andressa 
Cavalcante Almeida, apresentou as 
ações desenvolvidas pelo consórcio 
na região durante audiência virtual 
com o ministro de Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e Com-
bate à Fome do Brasil, Wellington 
Dias. Com ele, estavam presentes 
o secretário nacional de Assistência 
Social, André Quintão e o represen-
tante da Rede Nacional de Consór-
cios, Victor Borges. 

A gerente do Departamento, 
Rosivânia Nunes, detalhou sobre o 
Codanorte e pontuou o que o con-
sórcio tem desenvolvido em relação 

a área social. “Estamos construindo 
uma base sólida na área de assistên-
cia social, principalmente no âmbito 
da alta complexidade, gerenciando 
duas casas de acolhimentos institu-
cionais, sendo uma localizada em 
Pedras de Maria da Cruz e outra 
em São João da Ponte. Desde 2019 
vem realizando um excelente traba-
lho no viés de acolhimento institu-
cional, tornando - se referência de 
atuação de consórcios em Minas Ge-
rais, atendendo a Tipificação Nacio-
nal dos Serviços Socioassistenciais 
do SUAS, bem como o que rege no 
Caderno de Orientação para Acolhi-
mento Institucional para crianças e 
adolescentes”, disse. 

Rosivânia também evidenciou 

para o ministro as dificuldades en-
frentadas pelos municípios a res-
peito do financiamento do piso na 
assistência social voltado a alta com-
plexidade, que é algo que necessita 
de atenção e articulação, uma vez 
que os munícipios estão prestando 
o serviço através do consorcio, para 
continuidade e qualidade nas ações 
desenvolvidas na região. 

O ministro parabenizou o Con-
sórcio pela prestação do serviço e 
se colocou à disposição para novas 
articulações a respeito da pactuação 
financeira com os estados, deman-
dando ao André Quintão para que 
siga com as pretensões de aprimo-
ramento na assistência social para o 
ano de 2024.

Livre no mercado desde a saída 
do Los Angeles Galaxy, dos Estados 
Unidos, o atacante Douglas Costa 
está na lista de possíveis reforços 
do Cruzeiro para a temporada. O 
primeiro contato entre as partes 
foi feito ainda na semana passada, 
mas ainda de forma distante. Há 
possibilidade do negócio evoluir 
nos próximos dias. A reportagem 
de No Ataque apurou que, na 
conversa inicial, o Cruzeiro apre-
sentou ao staff do jogador de 33 
anos o projeto esportivo do clube 
para 2024. Além de mostrarem a 
estrutura que a Toca da Raposa 2 
oferece (departamento médico e 
organização), os diretores celestes 
expuseram qual seria a importân-
cia de Douglas para a equipe que 
está sendo montada. O veterano é 

visto pelo Cruzeiro como uma boa 
oportunidade de mercado e seria 
uma boa aposta neste momento. 
O time celeste está em busca de 
um atacante de beirada para inte-
grar o elenco do técnico Nicolás 
Larcamón. Entretanto, ainda não 
houve proposta oficial.

O Cruzeiro adotará a mesma 
postura usada nas negociações já 
feitas, de não entrar em leilão com 
adversários por jogadores. Com o 
mercado brasileiro inflacionado, o 
clube busca soluções em mercados 
alternativos.

DOUGLAS COSTA SE 
INTERESSOU PELO 

CRUZEIRO?

Conforme apurou o No Ataque, 

o interesse do Cruzeiro foi bem vis-
to por Douglas Costa, que analisa a 
possibilidade de voltar ao Brasil em 
2024. Ele quer ficar mais próximo 
da família e, por esse motivo, não 
descarta mudança para Belo Hori-
zonte. O atacante, inclusive, buscou 
informações sobre as condições do 
Cruzeiro. Ele entrou em contato 
com atletas do atual elenco para 
saber mais a respeito do técnico 
Larcamón. Caso retorne ao país, 
Douglas encontrará um cenário 
completamente distinto do deixado 
quando saiu do Grêmio pela última 
vez. Em 2021, ele teve passagem 
bem conturbada pelo clube gaú-
cho, que acabou rebaixado à Série 
B do Campeonato Brasileiro. O 
ponta colecionou lesões e polêmi-
cas fora de campo. (NO ATAQUE)

Atlético e Bernard iniciaram as 
conversas para um possível retorno 
do jogador à Cidade do Galo. Aos 31 
anos, o meia-atacante tem vínculo 
com o Panathinaikos, da Grécia, até 
junho de 2024, e já pode assinar um 
pré-contrato com outro clube. A in-
formação foi divulgada inicialmente 
por Fred Augusto e confirmada pelo 
No Ataque nesta terça-feira (16/1). 
Conforme apuração, a diretoria do 
alvinegro se reuniu com os empre-

sários de Bernard e agora analisa as 
condições para um possível avanço 
na negociação. Um fator que “desa-
nima” o clube é o fato de o jogador 
só poder chegar no meio do ano.

Bernard no Atlético? 

Recentemente, o diretor de fute-
bol, Rodrigo Caetano, e o presiden-
te do clube, Sérgio Coelho, elogia-
ram Bernard, mas evitaram entrar 

em detalhes. O primeiro disse, no 
entanto, que o atleta seria bem-vin-
do caso encaixasse no orçamento 
do clube. “Se em algum momento, 
ele manifestar mesmo o desejo de 
vir, eu tenho ótima relação com o 
agente dele também. Se o clube e 
ele entenderem que realmente é o 
melhor caminho, poxa… Por toda 
a história que ele teve aqui, não 
resta a menor dúvida de que será 
bem-vindo. Nós sempre vamos que-

rer os melhores aqui. Sempre. (…) 
Tem que ver. Tem que ver o que en-
caixa no orçamento do clube. Aí é 
uma outra discussão”, afirmou Cae-
tano. Bernard, por sua vez, sempre 
deixou claro o desejo de retornar ao 
clube. Ele defendeu o Atlético entre 
2011 e 2013, com 22 gols e 16 assis-
tências em exatos 100 jogos. Como 
ponta-esquerda, foi peça-chave para 
o Galo em dois títulos do Campeo-
nato Mineiro (2012 e 2013) e tam-

bém na conquista da Copa Liberta-
dores (2013).

Números de Bernard no Panathi-
naikos

Bernard está no Panathinaikos 
desde o meio de 2022. Pelo clube 
grego, são 63 jogos, com seis gols 
e 10 assistências no período. Antes, 
ele passou por Shakhtar Donetsk, 
da Ucrânia, Everton, da Inglaterra, 
e Al Sharjah, dos Emirados Árabes 
Unidos.

MERCADO DO ATLÉTICO

Além de Bernard, o Atlético pode 
avançar na negociação com Luís 
Henrique, ex-Botafogo e que per-
tence ao Olympique de Marselha, 
da França. Neste caso, o atacante de 
22 anos chegaria ainda nesta janela 
de transferências. Até o momento, o 
Galo anunciou apenas a contratação 
de Gustavo Scarpa para a tempora-
da de 2024. (NO ATAQUE)

A maior contratação do Améri-
ca para a temporada de 2024 foi 
citada junto de Vinícius Júnior e 
Neymar. O meio-campista Moisés 
se destacou no número de assis-
tências e é o segundo brasileiro 
que mais vezes serviu os compa-
nheiros desde janeiro de 2022. 
Com 35 anos, Moisés teve bons 
números pelo Shandong Luneng 

nas últimas temporadas e deu 30 
assistências entre 2022 e o fim de 
2023. Apenas Vinicius Júnior, do 
Real Madrid-ESP, deu mais passes 
para gols: foram 35 assistências. 
Já Neymar, que passou pelo Paris 
Saint-Germain-FRA e está no Al-
-Hilal-ARA, deu um passe a gol a 
menos que o reforço do América: 
foram 29 assistências do craque 

brasileiro. Esse levantamento foi 
feito pelo SofaScore, site especia-
lizado em estatísticas que analisou 
todos os brasileiros que estão na 
sua base de dados. 

Após se destacar com ótimo 
número de assistências, Moisés 
resolveu voltar ao clube que o re-
velou em 2024. Contratado para 
a disputa da Série B deste ano, o 

atleta será apresentado e protago-
nizará uma tarde de autógrafos na 
tarde desta terça-feira (16/1), no 
Boulevard Shopping, das 16h30 
às 18h. Além de Moisés, o América 
já anunciou outros três reforços: 
o goleiro Dalberson, ex-CSA, e os 
atacantes Vitor Jacaré, ex-Bahia, e 
Fabinho, ex-Criciúma. (NO ATA-
QUE)
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Rosivânia Nascimento e Andressa Cavalcante participaram de 
audiência virtual

Douglas Costa deixou o LA Galaxy com 51 jogos, oito gols e oito assistências
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ESTE SANTUÁRIO construído, em 1545, pelos jesuítas, foi 
onde nossa princesinha Maria Alice Paulino Lage recebeu 
seu batismo e festejou os 5 anos de vida, linda como estão 
vendo neste belo modelo, by Iete David. Uma cerimônia be-
líssima logo após a tradicional missa. Vários familiares vie-
ram até Arraial d’ Ajuda para festejá-la.

ESTE vovô coruja fez questão de posar com a nossa prince-
sinha, Maria Alice

RECEBENDO um abraço carinhoso da tia e madrinha, Sa-
mantha Paulino

UM beijo no tio e padrinho, Gustavo Campos Lage

NA HORA dos PARABÉNS com os avós e primos

COM OS QUERIDOS tios, Gustavo Campos Lage e Saman-
tha Paulino Ramos, que são os padrinhos

NO ALTAR  com o padre; seus papais, Lucas e Sterphanie 
Paulino Lage e; os padrinhos, Gustavo Lage e Samantha 
Paulino

A MADRINHA de consagração, Sarah Souto Oliveira e o fi-
lho, Bento

OS PADRINHOS saindo da igreja com a afilhada, Maria Alice

OS TIOS:  Felipe e Natália Alejandra e; os filhos, Sofia e Mi-
guel

NO ALTAR com os papais, este jornalista, os avós, Marcelo 
e Cássia Campos Lage, Cláudia Paulino; a prima,  Sofia Lage 
e; a bisavó, Isabel Lage

MARIA ALICE toda feliz em frente ao seu bolo de aniversá-
rio feito por Marilda Caires


